



El nuevo Estado Y la Acción Católica

Días de júbilo para nosotros éstos en que por boca del Caudillo, nuestro mejor patriota, se nos señala campo de operaciones amplio donde desenvolver nuestras actividades; este campo ha de ser —lo ha dicho con palabra precisa—, «cristianizar a esta parte del pueblo que ha sido pervertida, envenenada por doctrinas de corrupción».

Lo mismo que siempre: nuestro Caudillo, sin retórica, al igual que cuando encomendaba aquellas grandes operaciones que habían de culminar siempre en el éxito más rotundo, hoy nos indica la dirección que ha de seguir la flecha presta a salir del arco bien templado: «cristianizar la parte del pueblo que ha sido pervertida».

Si echamos una mirada por el ambiente social de España, fácilmente percibiremos la magnitud de la empresa a realizar. Por una parte, tenemos: muchos obreros, que se fueron alejando poco a poco de la Iglesia para echarse en brazos del materialismo ateo, halagador de las pasiones, que se les ofrecía como remedio a sus muchas calamidades; por otra, los propietarios egoístas —causantes principales de tanta desgracia— que al mismo tiempo que se alejaban de la Iglesia, que constantemente en toda su historia, les reprochaba este proceder, con sus lujos superfluos y su mal ejemplo escandalizaban al humilde y le excitaban a caer en la pendiente de la desorientación. Este es el corte en el que hemos de emplear nuestras energías.

El Gobierno, para los primeros, será su más acendrado protector en cuanto a proporcionarles medios materiales para sacarles del abismo en que les habían metido unos hombres satánicos; se ha de ir dando trabajo, cuidando la legislación protectora del obrero, poniendo a su alcance organismos de consulta y de cultura, que no se parezcan en nada a esos organismos de tipo liberal que no servían más que para «dejar hacer, dejar pasar» según frase típicamente liberal.

Para los segundos, los propietarios egoístas, el Estado actual tiene la justicia severa, ante la que cada día comparecen para rendir sus cuentas atrasadas con ella, que inflexible les dicta sus sentencias.

Peró ¡ah! con esto sólo, fácilmente nos encontraríamos al cabo de unos años con poco terreno adelantado. Fácilmente se comprueba con el estudio de los movimientos sociales subversivos, que los que más se distinguieron por su materialismo brutal fueron los obreros mejor retribuidos de España, pero que, en cambio, pasaban su vida sin conocer personalmente a su patrón que nunca se acercó a ellos para darles frases de alivio y amistad en el trabajo rudo.

Esto nos indica que al hombre no solo basta rodearle de cosas materiales, sino que al mismo tiempo que el Gobierno se enfrenta de cara con estos problemas, para resolverlos lo más rápidamente posible, es preciso, —el Caudillo lo ha dicho— que nosotros redoblemos nuestros esfuerzos para realizar la labor religiosa de complemento que nuestra Patria necesita para ser todo lo grande que merece.

Por eso es preciso, si queremos que nuestra amada España vuelva a ser lo que fué en sus tiempos de mayor esplendor, que vayamos inyectando dosis de espiritualismo en los hombres, para que éstos eleven sus miradas hacia algo más alto, y para que sientan en su ser la felicidad que sólo da la virtud y para que vuelvan a gustar la abnegación y la

La guerra en el Norte | En medio de la confusión de noticias hay dos que parecen ciertas: El desembarco aliado en varios puntos del Norte de Noruega y el rápido avance alemán hasta alcanzar por el Sureste la frontera sueca

LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESIÓN DE EL DIARIO DE AVILA)

Desde el sábado se lucha por la posesión de Narvik. El puerto está bloqueado por importantes fuerzas marítimas inglesas, así como los otros que están en posesión de los alemanes. Con respecto a este asunto voy a registrar aquí que en Berlín se considera que Londres y París no abandonan completamente la decisión de lograr un éxito en Noruega. Las fuerzas alemanas de aire, mar y tierra se oponen a ello. Pero si los esfuerzos franco-ingleses persisten sin reparar en pérdidas ni en sacrificios, no podrá sorprender a nadie que logren el éxito local que tanto necesitan para salvar su prestigio.

La prensa berlinesa recuerda la audacia y la importancia de la operación, cosa que tiene que estar en consonancia con lo que pueda costar. Añade esta prensa que el enemigo dispone de una enorme fuerza y que es fácil que esta enorme fuerza se decida a emplearla sin reparar en nada.

Es posible, pues, un éxito aliado en Narvik. Gracias al Golfstream, el puerto permanece libre de hielos y es el único por donde recibe Alemania el mineral sueco, que constituye el material más importante para la guerra. Por él recibe también Inglaterra el 40 por 100 de su mineral de hierro y el 50 por 100 de ferromanganeso que procede de Noruega y el 30 por 100 del molibdeno, indispensable para la fabricación de aviones. Si a esto se agrega la exportación noruega de madera, celulosa y otros muchos productos necesarios para la construcción naval, se comprende fácilmente el esfuerzo franco-inglés concentrado en torno a este objetivo.

No hay noticias oficiales de que los ingleses hayan entrado en esa pequeña población de 3.000 habitantes dedicados todos ellos a la carga y descarga del codiciado mineral. Según informes extraoficiales de la agencia Stefani, los ingleses han ocupado Bobo, en el fiord de Salfvi, Sorfold, en el de Folden y otras dos localidades en el fiord de Ulsf, todas ellas a alguna distancia, próximamente ciento cincuenta kilómetros de Narvik. Ya lo decíamos ayer que el desembarco se habría hecho a distancia de los fusiles germanos. De esta manera los desembarcos son fáciles y se logran bien como sucedió en los Dardanelos.

Más desde el momento en que un ejército expedicionario desembarca en un nuevo teatro de operaciones, la operación que hasta entonces había sido solamente naval, viene a convertirse en un complejo problema del que

alegría de sacrificarse por el prójimo. Así serán los patriotas ejemplares y buenos ciudadanos que darán a su César ciento por uno en cuantas misiones les sean encomendadas. Los que nunca sentirán cansancio en la tarea, porque siempre elevarán sus pensamientos hacia el Señor que sufrió tanto en beneficio nuestro.

Así es como el Caudillo quiere a sus súbditos: cristianos; y por ello, fuertes en la continua pelea que es la vida, para encomendarles que le ayuden a llevar a España por las rutas gloriosas del Imperio.

Si en épocas verdaderamente críticas, por las dificultades con que se tropezaba, Acción Católica no faltó al campo de batalla, menos podrá faltar ahora que cuenta con un apoyo tan valioso como es el del nuevo Estado español.

Vicente Martín.

forman parte todos los factores del primitivo problema más los creados por un ejército terrestre.

En el orden naval, la primera premisa para el éxito es un dominio absoluto de la zona oceánica comprendida entre la base de partida de la expedición y los puertos por donde el ejército desembarcado ha de recibir la mayor parte de sus elementos de guerra. Este dominio absoluto de la línea de comunicaciones marítima crea la Gran Bretaña tenerlo asegurado mereced a su gran superioridad naval, con la que supone podrá desafiarse victoriosamente el predominio que en esta zona tiene la aviación alemana.

Además, en el momento en que las tropas expedicionarias se disponen a saltar a tierra se plantea un nuevo problema. En el supuesto de que la Flota de buques de guerra que abre paso al convoy de transportes logre contrarrestar eficazmente a las fuerzas enemigas que puedan encontrarse en el punto preciso en que se intenta el desembarco, las condiciones topográficas del puerto o puertos, objeto de la operación, adquieren una importancia primordial. De la textura del terreno depende que el desembarco pueda verificarse con la suficiente rapidez y que las tropas puedan profundizar rápidamente hacia el interior, ocupando una faja de terreno que sirva de cobertura a su nueva base, antes de que las fuerzas adversas puedan concentrarse en número suficiente sobre el mismo sector. Enlazada con esta cuestión de la topografía está la de las vías de comunicación del puerto de desembarco con el interior del país, vías que tanto habrán de ser utilizadas por las unidades que desembarcan para establecer su línea de defensa, como por las fuerzas que quieren oponerse al desembarco para acudir a obstaculizar semejante empeño.

En el sector costero noruego donde se sitúa a las fuerzas inglesas abundan buenos fondeaderos, pero carecen de instalaciones portuarias suficientes para un rápido desembarco del numeroso material preciso a un ejército moderno. Las costas son sumamente abruptas y presentan difíciles vías de penetración hacia el interior del país, por lo que las carreteras y ferrocarriles son escasos.

Por tanto lo difícil es consolidarse en las posiciones primeras para desde allí obtener eficazmente los objetivos propuestos. Esta dificultad, apesar del heroísmo de las fuerzas expedicionarias aliadas, no lograron salvarla ésta y la región de los Dardanelos se conoce en la Historia con el nombre de «cementerio de los aliados».

Los grandes cañones de los acorazados franco-británicos no lograron evitar el tremendo fracaso. Y conste que los alemanes en Turquía estaban en proporción mínima, los demás que se opusieron a los aliados eran turcos. El tiempo dirá.

Por su parte los alemanes prosiguen su avance hacia la frontera, habiendo cupado las ciudades de Naldenfelden y Halden, importantes poblaciones situadas al lado de Suecia. Ha caído también en poder de los germanos la ciudad de Kongsvinger, controlando por esta parte la frontera sueca. He aquí dos noticias importantes que ya veremos si se confirman.

Los ingleses declaran que los desembarcos de sus tropas se han efectuado con las miras de establecer bases aéreas, lo que quiere decir que no se deben esperar de esos desembarcos consecuencias sensacionales.

Los alemanes niegan terminantemente la colocación de minas ingle-

sas en el Báltico. Se trata de minas sobre el papel y el anuncio, no es otro sino una maniobra de intimidación, según dicen en las altas esferas del Reich.

Parte alemán

BERLIN, 16.—Las fuerzas inglesas no han efectuado ningún intento de desembarco, en la jornada del 15 de abril, en los territorios ocupados por las tropas alemanas. En la misma jornada los ingleses han realizado un «raid» sobre Narvik, sin ningún éxito. Se ha confirmado la actividad de poderosas fuerzas navales británicas, seguidas por barcos de transporte, en las aguas de Narvik y a la altura de Harstad. En las regiones de Trondhjem y Bergen, la jornada ha transcurrido en calma. Dos aviones «Lockhead» han sido derribados durante los vuelos de los aviones británicos sobre Stavanger. Al norte de Christiansand, cerca de Evjenden, ciento cincuenta oficiales y dos mil soldados de la tercera División noruega se han rendido después de una corta acción de las tropas alemanas. Las operaciones de las fuerzas alemanas en la región de Oslo se han desarrollado de acuerdo con las previsiones del Mando.

Progresan la pacificación de Noruega meridional. Han sido capturados treinta y seis cañones. La protección de los puertos de Trondhjem, Bergen y Stavanger, así como los servicios de defensa costera han sido reforzados. La guerra contra los submarinos se ha intensificado, de forma que han sido aún más restringidas las posibilidades de operaciones de los sumergibles enemigos. El Ejército del aire ha proseguido sus vuelos de reconocimiento sobre el mar del Norte y la costa occidental noruega, hasta Narvik. Un avión británico que intentaba penetrar en la bahía alemana y dejó caer sus bombas en el estuario del Weser sin ningún resultado positivo, fue derribado al noreste de Heligoland, durante un combate aéreo, por uno de los aparatos de la escuadrilla de «caza» «Schumacher», que con ésta ha logrado su 70.ª victoria aérea. Otro avión británico ha sido abatido por los aparatos de «caza» alemanes en la entrada occidental del Skagerrak. Un avión alemán no ha regresado a su base, después de un vuelo sobre territorio enemigo.

En el frente del Oslo ha habido actividad de la artillería y los servicios de reconocimiento. En la región fronteriza, situada inmediatamente al este del Mosela, en la región de Spichern y entre el bosque del Palatinado y el Rhin, han sido rechazados varios destacamentos de choque enemigos, causándoles pérdidas. —EFE.

Llegada a la frontera sueca

BERLIN, 16.—Una sección de las fuerzas alemanas que actúan sobre la línea del ferrocarril de Narvik ha alcanzado la frontera sueca. Los soldados alemanes derrotaron, tras un breve combate, a las fuerzas noruegas que intentaron impedir el avance. Los noruegos sufrieron grandes pérdidas. Gran número de ellos fueron hechos prisioneros por los alemanes. Dociientos soldados noruegos que fueron rechazados más allá de la frontera sueca, han sido internados. —EFE.

El avance hacia el sudeste

BERLIN, 16 (S. E. T.).—Oficialmente se comunica que las tropas alemanas que operan al sudeste de Noruega prosiguen pacificando dicha región. Constantemente llegan noticias sobre la captura de importante

material de guerra por las tropas alemanas.

Al ser disuelta la primera división noruega cayeron en poder de las tropas alemanas, además de 36 cañones, 25 ametralladoras y 2.000 fusiles.

Es extraordinaria la cantidad de municiones de que se han apoderado las tropas alemanas. —EFE.

Los ingleses, rechazados en Narvik

BERLIN, 16.—Varios contratorpederos ingleses han abierto fuego al azar contra el puerto de Narvik, en la tarde del 15 de abril. Ante la poderosa defensa alemana, los ingleses no se han decidido a desembarcar ni en el puerto ni en las proximidades. —EFE.

Narvik continúa en poder alemán

BERLIN, 16.—«Europa Press» comunica que, según noticias recibidas de fuente neutral, es falso que los ingleses hayan desembarcado en Narvik, aunque se considera probable que lo hayan hecho en Harstad. Esta población está situada en una pequeña isla, a unos 70 kilómetros de Narvik. Entre ambas ciudades hay un fiord ancho, que se extiende entre la isla y la península al noroeste de Narvik. Agrega la misma información que esta isla ofrece pocas posibilidades para el movimiento de grandes tropas y que la principal dificultad consiste en la baja temperatura y en la nieve. La ciudad y el puerto de Narvik continúan en poder de las tropas alemanas. —EFE.

Sobre Kongsvinger

ESTOCOLMO, 16 (S. E. T.).—Noticias procedentes de Charlottenberg informan que se están librando combates en los bosques cerca de la ciudad de Kongsvinger, evacuada por las tropas noruegas. En muchos puntos los soldados noruegos cruzan la frontera para ser internados en Suecia. —EFE.

Los expedicionarios británicos

LONDRES, 16.—El «Daily Herald» da detalles acerca del envío de los Cuerpos expedicionarios británicos a Noruega, y dice que barcos cargados de hombres y municiones navegaban ayer mañana por el mar del Norte, para reforzar los Cuerpos expedicionarios que la Gran Bretaña ha enviado a Noruega. Añade que durante varias horas, trenes cargados de viveres y municiones llegaban a los puertos británicos. Los barcos de recreo habían sido requisados para dedicarlos al transporte de los expedicionarios, y los navios de guerra los escoltaban hacia Noruega. Muchos de estos navios acababan de volver a Inglaterra, después de haber tomado parte en los combates navales del Skagerrak y del Kattegat. —EFE.

Crónica de Reuter

ESTOCOLMO, 16.—Comunican de esta capital a la Agencia Reuter que se espera que en breve se dispute una batalla decisiva para la suerte de Elverum, después de la retirada de los noruegos de la ciudad de Kongsvinger. Las últimas tropas noruegas —añade— salieron de Kongsvinger esta mañana, después de resistir con entereza los ataques de las tropas alemanas.

El corresponsal del diario «Allehand» comunica que los noruegos, antes de retirarse de la ciudad, volaron todos los puentes sobre el río Glomma, que divide a Kongsvinger en dos partes. En el extremo Norte —añade la citada Agencia— los alemanes se retiran de Narvik, después de

(Continúa en la 4.ª página)

Peregrinación de Avila a Zaragoza

Será presidida por la sagrada imagen de nuestra Santa

Nota del Gobierno Civil

En virtud de gestiones llevadas a cabo por este Gobierno Civil, en las que ha encontrado importante cooperación y facilidades por parte del excelentísimo y reverendísimo señor Obispo, de la Comunidad de reverendos PP. Carmelitas y el ilustre Patronato de Santa Teresa de Jesús, se ha conseguido que la peregrinación que saldrá de Avila el día 27 de mayo próximo para Zaragoza, con objeto de rendir homenaje a la Virgen del Pilar en su XIX Centenario, vaya presidida por la primera de todas las figuras abulenses: por nuestra querida Santa. Su imagen, la efigie venerada en el convento de los Rvdos. Padres Carmelitas, irá al frente de todos los peregrinos de la provincia.

Ella da, pues, el ejemplo, y si no sale ahora, como en vida, para hacer nuevas fundaciones, es indudable que lo hace para llevar tras de sí a sus hijos predilectos ante los pies de la Virgen, misión que todos debemos agradecerle como máximo honor, acompañándola en tal número que verdaderamente pueda decirse que va rodeada de su pueblo.

Es preciso, por consiguiente, que todos nos esforcemos para que esta nueva salida de nuestra Santa revista la mayor solemnidad y esplendor. A tal efecto se han cursado ya por este Gobierno Civil las oportunas instrucciones, para que de todos los Ayuntamientos de la provincia figure la correspondiente representación. Espero que también aportarán la suya las sociedades y entidades de toda índole y así les requiero por esta nota para que lo hagan, lo mismo que los particulares en general, aunque me consta que su propio deseo les llevará a sumarse espontáneamente a esta gran manifestación de piedad y patriotismo que va a ser nuestra peregrinación.

La economía de las tarifas publicadas y los pocos días que ha de durar la peregrinación no deja apenas excusa a quien pretenda negar su personal asistencia. No obstante, como para las clases modestas puede ser ese importe superior a sus posibilidades, recomiendo especialmente a los patronos de Avila que faciliten a alguno o a algunos de sus obreros la pequeña cantidad precisa para el viaje, a fin de que no se vean privados de este orgullo que ha de ser para todos haber contribuido al éxito de la peregrinación de Avila que, por las circunstancias en que tiene lugar, tiene a honrar tanto a nuestra religión como a nuestra Patria y a nuestra provincia.

Avila, 17 de abril de 1940.—El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

Nos complacemos en felicitar efusivamente a la Comunidad de PP. Carmelitas e ilustre Patronato de Santa Teresa de Jesús, a quienes su fervor religioso y devoción a la Santísima Virgen del Pilar ha decidido, sin duda, a conceder la salida de «la Santa» de su casa solariega. La imagen de la Excelsa Santa Teresa de Jesús ha de prestar espléndida solemnidad y enorme relieve a la peregrinación diocesana, que promete ser muy lucida con la presencia también de nuestras dignísimas autoridades.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Delegación Provincial de la Sección Femenina

La mujer de Falange en la paz

Siguiendo el curso de las actividades de la mujer en la Falange, ocupamos hoy, su labor de orientación y capacitación en aquellos campos de la mujer campesina por medio del Departamento de la Hermandad de la Ciudad y el Campo.

A través de él, la Delegación Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS acomete la gran tarea de su instrucción en aquellos problemas que son su vida común, una razón de su bienestar, de su salud, y por lo mismo de su felicidad. Se le enseña a sacar partido de los elementos que le rodean y procurarse los que aún no tiene, para que con el mínimo de esfuerzo obtenga el máximo de rendimiento.

La Apicultura, Cunicultura y Avicultura, que de manera tan rudimentaria explota la inmensa mayoría de los labradores castellanos, es tomada con mayor entusiasmo por la mujer campesina después que la Hermandad de la Ciudad y el Campo les ha mostrado los medios de hacerlo mejor y con más fruto.

La Sericicultura que hasta hoy, hecha excepción de una región de España, era tan solo entretenimiento de aficionados, pasará a ser por medio de la Hermandad de la Ciudad y del Campo una fuente de riqueza de nuestra España Imperial.

Para ello, previa selección de las zonas moreras de nuestra Patria, se intensificó en ellas el cultivo de la morera y en Murcia—región serícola por excelencia— empieza estos días un cursillo de Sericicultura que durará un mes.

A él asisten mujeres de Falange de todas las zonas moreras de España. Avila envía dos afiliadas que serán después las encargadas de propagar la cría y explotación del

gusano de seda en nuestra provincia. Otras, lo harán en las suyas, y aspiramos a que dentro de pocos años, el cultivo de la morera y cría del gusano se haya divulgado tanto, que cada mujer campesina tendrá, además de sus gallinas, conejos, etcétera, sus gusanos que además de constituir una fuente de ingresos en el hogar, son otra muy importante en la Economía Nacional, no sólo anulando la importación, sino haciendo posible la explotación y nuestras sedas de mañana superarán a las de aquel ayer de España lejano, pero glorioso, en que sus sedas podían competir con las mejores.

Para ello, la mujer campesina de Falange pondrá todo su esfuerzo y su voluntad en la implantación de estas industrias.

Nos cuenta la tradición que fue una Princesa china la que, burlando las leyes de su país, llevó al Japón unos capullos de seda escondidos entre los complicados rizos de su cabellera; y la historia, que fueron unos misioneros los que trajeron al Occidente el preciado gusano, escondido en las cañas de sus bastones.

Hoy aunque los complicados peinados de nuestras jóvenes ofrecen campo apropiado para tal contrabando éste no es necesario; pero si son nuevamente mujeres las que divulgarán esta fuente de riqueza, verdaderas misioneras que pondrán en esa empresa su voluntad decidida, su sacrificio constante, si es necesario, en una palabra, el servicio continuo de la mujer de la Falange que en la Paz de España trabaja para la Paz.

La Regidora provincial de Prensa y Propaganda.

El S. E. U. abulense en Arévalo

El pasado domingo realizó el S. E. U. abulense un viaje de carácter sindical a la muy noble y leal ciudad de Arévalo, con una doble finalidad, la primera, sindicarse a los estudiantes, arevalenses, compañeros nuestros en el difícil ejercicio del estudio; y la segunda jugar un partido de foot-ball con el equipo local para extender la actividad deportiva fuera de los ámbitos de nuestra ciudad y elevar el entusiasmo por tan interesante deporte.

Uno de los fines de nuestro Sindicato es la sindicación obligatoria de todos los estudiantes, esto es una necesidad palpable, todos juntos debemos trabajar por el desarrollo material y espiritual de España para que su reconstrucción se opere lo más pronto posible y vuelva a ocupar el puesto que la corresponde en la esfera internacional.

Para lograr esto es necesario la cooperación de todos, absolutamente todos, los españoles; nadie puede quedar fuera de este anhelo común; no podrá llamarse español el que viva pacíficamente al margen de la vida nacional, sin importarle nada los problemas y necesidades de nuestra Patria.

Nosotros, los estudiantes, nos damos perfecta cuenta de que para nosotros aún no ha terminado la lucha; nos quedan los libros en los cuales tenemos que adquirir la cultura suficiente para que las letras patrias vuelvan a brillar con el esplendor de nuestro siglo de oro; y no sólo adquirir ciencia, sino difundirla entre la masa obrera para mantener la relación espiritual que nos tuvo unidos en la hora heroica y de sacrificio para que España se salvase de la acción disolvente y flageladora de la masonería.

Yo os aconsejo a todos que leáis dos interesantes libros del señor F. Ferrari Billoch, titulados «La Masonería al desnudo» y «Entre masones y marxistas», para que os déis cuenta del influjo que la masonería internacional ha tenido en las desgracias de nuestra Patria; mientras en los antros infernales los hijos de Sión bailaban de gozo la danza macabra de la leyenda de Hirán.

Esta Masonería que operaba en las sombras de los templos subterráneos y cuyas órdenes de odio y destrucción eran cumplidas fielmente sembrando la muerte por doquier; está desenmascarada y es un deber nuestro poner en claro para que todo el mundo lo sepa, sus fines, y la conciencia popular no se deje engañar con esas palabras tan humanas de Libertad, Igualdad y Fraternidad.

Esto justifica la sindicación obligada, y esta Jefatura no podía dejar fuera de sí un grupo de estudiantes que tienen el perfecto derecho a estar bajo la bandera del S. E. U. para luchar por España y servir desde su puesto la voluntad del Caudillo.

Llegamos a Arévalo con estas patrióticas intenciones y aquellos dignos descendientes de los heroicos aravacos comprendiendo y haciéndose cargo de lo que la patria les exigía, nos prestaron desde el primer momento su adhesión y deseo de unirse a la empresa común de elevar a España por el camino de la Ciencia.

Logramos plenamente el primer y fundamental razón de nuestro viaje; no obstante en el aspecto deportivo tuvimos peor suerte, no pudimos presentar el equipo completo; pero a pesar de ello vimos un partido muy movido e interesante que debió terminar con un empate pues ambos equipos pusieron de su parte todo el entusiasmo en la victoria y el del S. E. U. jugó más y dominó más que el local.

El presidente de la Asociación de la Prensa pronunció breves y emocionadas palabras. El acto terminó cantándose el «Cara al Sol», brazo en alto.

El presidente de la Asociación de la Prensa pronunció breves y emocionadas palabras. El acto terminó cantándose el «Cara al Sol», brazo en alto.

El partido

A las cuatro y media y en el Campo de Deportes del Frontón Perotas tuvo lugar el encuentro entre los equipos: S. E. U. de Avila y el del Círculo de la Unión Mercantil de Arévalo.

Hizo el saque de honor la bellísima señorita Juanita Salamanca.

Desde los primeros instantes ambos equipos se lanzan con codicia al ataque; luciendo las defensas de ambos contendientes en buenos despejes.

A los diez minutos de juego se produce el primer goal a favor de los arevalenses debido a una rápida combinación del medio centro que pasa al interior derecha y éste al delantero centro que remata muy débilmente sin que el portero logre detener el balón.

Reacciona el S. E. U., dominando por completo al equipo local que se defiende muy bien y que a pesar del esfuerzo de los forasteros no les dejan marcar con lo que termina el primer tiempo con el resultado 1 a 0 a favor del equipo local.

Empieza el segundo tiempo con igual ímpetu que el anterior y a los ocho minutos de juego abandona el campo el extremo derecha del S. E. U. lesionado; sigue el juego con bríos por ambas partes y a los doce minutos el medio izquierda del S. E. U. pasa al extremo el cual se interesa rápidamente chuta y logra introducir el balón en la red a pesar de la estirada del portero; el cual tropieza con el extremo del S. E. U. y éste tiene que abandonar el campo lesionado.

Sigue el juego muy animado por ambas partes logrando los de Arévalo marcar otro tanto sin que la reacción del S. E. U., logre el empate y finalizando el encuentro con el resultado 2 a 1 a favor del equipo local.

En conjunto ambos equipos estuvieron bien; distinguiéndose el público de Arévalo por su imparcialidad.

El doctor Ayucar atendió desinteresadamente a los heridos haciéndose acreedor a nuestro agradecimiento.

La Sociedad de la Esperanza nos obsequió con un baile que estuvo muy animado y en donde la simpatía de las chicas hizo que lo pasáramos muy divertido y abandonáramos con pena su hospitalaria ciudad.

Sólo me resta dar las gracias a todos los que desinteresadamente nos dieron facilidades para realizar nuestra labor sindical y deportiva así como al estado doctor Ayucar a la Sociedad de la Esperanza y al público de Arévalo que tan caballerosamente portó con nosotros y a los cuales saludo brazo en alto.

Saturnino Casillas.
Delegado de P. y P. del S. E. U. de Avila.

La Compañía Ibarra, de Sevilla, compra dos trasatlánticos

BILBAO.—Para hacerse cargo de dos grandes buques trasatlánticos, adquiridos por la Compañía naviera Ibarra, de Sevilla, han sido reclutados en Bilbao unos doscientos marineros, que la semana próxima saldrán para un puerto de California. Se trata de dos grandes trasatlánticos de 20.000 toneladas cada uno, que, al parecer, serán destinados al servicio entre Barcelona y Montevideo, que la Compañía Ibarra realiza en tiempo normal.

Estos dos grandes barcos están

El tráfico aéreo durante la guerra

La declaración de la guerra desahizo la red del tráfico aéreo mundial muy ramificada justamente en Alemania. Ya poco antes desapareció una gran parte del tráfico aéreo europeo, puesto que algunos Estados declararon zona de barrera casi todo su cielo e impidieron con ello todo tráfico en el aire.

Pero ya durante el primer mes de guerra, en Septiembre de 1939, pudo recomenzar la Deutsche Lufthansa sus servicios aéreos, desarrollando rápidamente una red de tráfico interno y, poco después, internacional en Europa Central, con Berlín como punto de partida.

En este tráfico aéreo centroeuropeo participa, como antes de la guerra, una serie de sociedades de navegación aérea de Estados neutrales, exactamente como antes, lo que demuestra la rápida reorganización que experimentó el tráfico aéreo europeo. De esto se desprende, al mismo tiempo, que el Reich se encuentra en situación de defender el cielo alemán como lo requiere tal tráfico según horario fijo.

La red de líneas aéreas europeas de la Luftansa alcanza desde Noruega hasta Grecia y de la Unión Soviética hasta Holanda y Bélgica. El eje mayor Norte-Sur, que va desde Bergen a Atenas, cubre un trayecto de 3.000 kilómetros, mientras que el eje Este-Oeste es de una longitud de 2.500 kilómetros. En este año envía la Lufthansa sus aviones a 16 países y los deja aterrizar en días laborables en 38 ciudades. Es extraordinariamente interesante estudiar con un poco de detención las diferentes líneas aéreas principales, voladas por los aviones de la Lufthansa.

La línea Noruega de Berlín a Copenhague, Gotemburg y Oslo se prolongará a Stavanger y Bergen. Paralelamente a ésta existe una segunda comunicación Berlín-Copenhague que enlaza con la línea de Malmö, en Suecia. La tercera línea a Escandinavia conduce, como antaño, de Berlín a Estocolmo sin hacer escala, mientras que la cuarta línea nórdica conduce de Berlín a Danzig-Konigsberg, Riga y Reval. Por fin, hay que mencionar aún una línea reservada exclusivamente al transporte de mercancías que va de Hamburgo a Copenhague. Desde comienzos de mayo podrá irse en un día de Berlín a Moscú, también por Danzig, Königsberg, Belostock y Minsk sin tener que pernoctar en Königsberg. Esta línea de 1.700 kilómetros es volada asimismo los domingos.

Las dos líneas al Balcán van de Berlín a Viena, y, luego, a Budapest, de donde parte una ramificación a Belgrado, Sofía, Solonia y Atenas y la otra a Bucarest. Importante es que también se vuelve al llegar en un vuelo de un día de Berlín a Atenas y que el viaje aéreo de Grecia termina el mismo día en Berlín.

La misma situación favorable existe para el trayecto a Rumania que termina en Arad y Bucarest.

Viena se transformó en punto de partida de una nueva línea a Pressburg que establece las comunicaciones entre Eslovaquia y el Reich y permite llegar rápidamente a Munich y Berlín.

El trayecto correspondiente al eje Berlín-Roma, con escala en Munich y Venecia, no experimentó la menor modificación. Lo agradable es que los viajeros en Roma pueden conti-

nuar en Berlín inmediatamente su viaje a Dinamarca y Suecia. El trayecto de los Alpes, que va a Italia, ofrece a los pasajeros la posibilidad de trasladarse en avión también a España y Portugal. Llamemos asimismo la atención sobre el hecho que se está proyectando una comunicación aérea de Munich a Suiza.

Los aviones de todos los trayectos transportan también correo y mercaderías. Además de esto existen aún dos líneas de aviones de carga que establecen las comunicaciones entre Hamburgo y Copenhague y entre Berlín y Amsterdam. Este último trayecto se ha de prolongar / muy probablemente hasta Bruselas.

Todas las líneas de la Lufthansa son voladas por los acreditados aviones tri y cuatrimotores Ju 52, Ju 90 y FW 200 «Condor».

Es evidente que los vuelos se llevan a cabo tomando las mismas medidas de seguridad que en tiempo de paz. En invierno de 1940, en que todos los medios de locomoción terrestre tuvieron que combatir con las mayores dificultades, la Deutsche Lufthansa no solamente trabajó normalmente sino que aumentó el número de los aviones poniendo a la disposición de los pasajeros el doble y hasta el triple de plazas, 180 en vez de 60, ayudando con esto a los países neutrales que se vieron obligados a emplear sus máquinas en el propio territorio para auxiliar a quienes estaban completamente aislados por el hielo.

Para terminar no olvidaremos mencionar que hasta la actualidad mucho más de 150 capitanes, telegrafistas y maquinistas de la Lufthansa volaron más de un millón de kilómetros y que 15 hombres del personal de la sociedad vencieron ya los dos millones de kilómetros. Muchos de éstos hombres muy capacitados celebran este acontecimiento en estos meses de guerra.

Donde estuvo la Cárcel Modelo

MADRID.—La Cárcel Modelo de Madrid, vivero de patriotas y crisol de heroísmos, ha desaparecido y de ella sólo quedan actualmente en pie el arco de entrada y el torreón del primer rastrillo.

Las obras de demolición dieron comienzo el 8 de septiembre de 1939, y comenzaron su derribo unos 700 obreros. Actualmente trabajan 30 peones. Nada quedará de ella y en su lugar se emplazarán magníficos jardines y un colosal obelisco que perpetúe la gloriosa muerte de cuantos prisioneros en ella asesinaron los rojos desde el 22 de agosto de 1936, fecha del trágico asalto por las milicias marxistas.

Nuevo fusil italiano

120 proyectiles por minuto

ROMA.—Se ha ensayado un nuevo fusil semi-automático para la infantería italiana.

Puede disparar ciento veinte proyectiles por minuto. La Infantería italiana será la primera dotada de este fusil.

Dicha arma se emplea ya en los Estados Unidos.—EFE.

UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas comunicadas que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables

De In erés para todos los obreros y empleados que tengan reconocido su derecho a la percepción del Subsidio Familiar

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, hace público por la presente, a todos aquellos obreros y empleados que tengan derecho al cobro del Subsidio Familiar que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago correspondiente al mes de Marzo, dará comienzo el día y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de diez a una y media.

Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago

Día 22: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, y F.

Día 23: Letra G.

Día 24: Letras H, I, J, K, L y LL.

Día 25: Letras M, N, Ñ, O, P y Q.

Día 26: Letras R y S.

Día 27: Letras T, U, V, W, X, Y y Z.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada receptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, sitas en la calle de Tomás Luis de Victoria, número 4, principal, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado, de cuyo impreso pueden proveer en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los

pueblos de la provincia recibirán el importe de los subsidios por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel Cerro Corrochano.

Ventajas en el alumbrado de automóviles

MADRID.—Acaba de ser instalado en un coche oficial-un aparato inventado por un español, ingenioso mecanismo que se aplica a los faros de los automóviles para hacer a éstos girar automáticamente en relación con los movimientos del volante, representando una verdadera garantía para la seguridad personal.

El montaje de este aparato ha sido realizado por técnicos especializados de la Fábrica de Barcelona en donde se ha aplicado este invento.

Exposición de Bibliotecas infantiles

MADRID.—En el salón de actos del Palacio de la Asociación de la Prensa se ha efectuado la inauguración de la exposición de bibliotecas infantiles, organizada por la sección de Cultura de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Al acto asistieron el ministro vicepresidente de la Junta Política, señor Sánchez Mazas; secretario de Prensa, señor Alfaro; de Educación Nacional, señor Rubio; delegado nacional de O. J., señor Sancho Dávila; regidora central de O. J., Carmen Werner; presidente de la Asociación de la Prensa, señor Ruiz Albéniz; la hija del Caudillo, Carmencita Franco, y el hijo del Jalifa.

Abrió el acto el ministro señor Sánchez Mazas, quien declaró inaugurada la exposición de bibliotecas infantiles.

Después, el señor Sancho Dávila pronunció un discurso y terminó dando gracias a la hija del Caudillo, y al ministro de Educación y parti-

cipantes en la exposición por el éxito obtenido en ésta.

El presidente de la Asociación de la Prensa pronunció breves y emocionadas palabras. El acto terminó cantándose el «Cara al Sol», brazo en alto.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta. Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colifis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.



Insuperable contra la sarna. Curación garantizada sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada solo en las manos. Cura los granos, eczemas y enfermedades rebeldes de la piel. El medicamento más recetado por la clase médica. En Farmacias, 6 pesetas tubo.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puercultura	Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Asistentes... Lunes y viernes a las once. Meteorología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco. de Garganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco. de Oculología... Lunes, jueves y sábados a las once.
Dispensario antituberculoso	Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde
Vacunación antirrábica, Diaria	Mañana a las nueve Tarde a las once.
Las demás vacunaciones	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección	Diariamente. Se piden a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se entregan a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

SARNOSIL

Suprime rápidamente el picor

FRASCO 5'50



Anemia · Clorosis
Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobada por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A estas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bally-Ballière-Klara)

EDICIÓN 1939 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS
MÁS DE 8.500.000 DATOS
MAPAS - INDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
a pedido Directorio Universal

Redacción del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición.

Anuario Bally-Ballière y Clara Roumides, S.A.
Calle de Braceros, 20 y 22 - BARCELONA

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

DESTINOS

Ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Estancos, Loterías, Gasolineras, 12.000 todos los Ministerios. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios y libro Guardia Civil. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. Suscripción seis pesetas trimestre, pago anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24. - MADRID.

QUIRUGIA DE GUERRA

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (quirurgia de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo.

QUIRUGIA DE GUERRA

Los tomos del Ilustre doctor GOMEZ DURAN
25 pesetas cada tomo

SANCHEZ PRIETO
MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde: consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: a la misma hora, pruebas de quemaduras.

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: pruebas de vacunación, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Las consultas de laboratorios pertenecen a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en concepto de

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA.”

(Viene de la primera página)

la captura del puerto por las fuerzas aliadas, y se cree que han ocupado hoy la ciudad de Bjoerfell, estación ferroviaria de la línea del ferrocarril del «mineral de hierro», situada cerca de la frontera sueca.

Esta mañana ha habido un duro combate entre las fuerzas noruegas y alemanas, que duró cerca de hora y media, en el pueblo de Risgraensen, cerca de la frontera sueca. Una compañía de noruegos cruzó más tarde dicha frontera y fué internada.

El Alto Mando noruego, en un comunicado radiado esta noche desde la estación de Bodo, ha anunciado que Narvik se encuentra ahora en poder de la marina inglesa. En el extremo sureste de noruega, los alemanes han ocupado toda la provincia de Oestfold. Las tropas noruegas de esta región están cruzando la frontera sueca o retirándose hacia el Norte para tratar de entrar en contacto con las fuerzas que defienden la línea de defensa del Este, que comienza en Rakkestad a unos 50 kilómetros de la costa. Los noruegos que han cruzado la frontera declaran que las tropas alemanas en la región de Oestfold constan de unos 3 a 4.000 hombres. Los oficiales alemanes mantienen un estricto control en la frontera sueca. El número total de las tropas alemanas que se encuentran en Noruega—termina diciendo la citada agencia—se calcula ahora en unos 60.000 hombres.—EFE.

Tropas canadienses

LONDRES, 16.—La Agencia Reuter comunica que las tropas canadienses se han unido al Cuerpo expedicionario de Noruega.—EFE.

Bombas incendiarias

BERLIN, 16.—En la noche del 15 al 16 los aviones británicos han atacado la ciudad de Stavanger sobre la que arrojaron bombas incendiarias como sobre el campo de aviación de sus inmediaciones. Desgraciadamente algunas casas particulares han sido destruidas y bastantes personas civiles han sido muertas. Dos bombas alcanzaron en el campo de aviación a dos aviones noruegos de tipo bastante antiguo, los cuales se incendiaron.—EFE.

No habrá en unos días grandes acontecimientos

LONDRES, 16.—El mayor, general sir Charles Gwynn, corresponsal del «Daily Telegraph», dice que no es deber esperar acontecimientos sensacionales inmediatos a consecuencia del desembarco de los cuerpos expedicionarios británicos en Noruega. Añade que puede creerse que algunos de los puntos de desembarco de los Cuerpos expedicionarios británicos serán destinados para establecer en ellos bases aéreas, pero estas bases, por la naturaleza del país, no podrán servir por el momento al menos más que para hidroaviones.

Es posible, añade, que hayan desembarcado pequeños grupos para entrar en contacto con los soldados noruegos. Pero para que desembarquen fuerzas será necesaria establecer una base y depósitos de aprovisionamiento bajo la protección de fuerzas de reserva. Una de las primeras tareas será la de instalar defensas antiaéreas. Termina diciendo el general Gwynn que las tropas alemanas que forman destacamentos en posiciones aisladas no podrán escapar a la observación del pueblo noruego.—EFE.

Refuerzos antiaéreos

BERLIN, 16.—Los medios militares alemanes declaran que los ataques ingleses contra el territorio noruego han llevado a reforzar la defensa contra aviones, especialmente en lo que respecta a artillería. Se han enviado varias unidades de artillería ligera y pesada para ser puestas en función inmediatamente. Los refuerzos más importantes han sido los llevados a Stavanger, Bergen y Trondjem.—EFE.

Las minas en el Báltico

HELSINKI, 16.—Los medios bien informados de Finlandia acogen con bastante reserva la noticia británica de haber sido colocadas minas en el mar Báltico. Consideran que la operación tiene bastantes dificultades, y

Audiencia Provincial Ecos de Sociedad

Se ha celebrado la vista de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de esta capital, seguida contra Josefa Moreno López, por el delito de robo, cuyos hechos en el Ministerio Fiscal los califica en la forma siguiente. El primero de septiembre de 1939 la procesada Josefa Moreno López, aprovechando una ausencia momentánea de su domicilio de su vecina Bonifacia Rodríguez, penetró en el mismo, para lo que hubo de saltar una tapia que separaba las casas de una y de otra, y de un baúl que estaba en una de las habitaciones se apropió de varias prendas de vestir valoradas en 30 pesetas, que fueron recuperadas, por lo que solicita del tribunal sea impuesta a la procesada la pena de un año, un mes y once días de prisión menor, accesorias y pago de costas procesales.

La defensa a cargo del letrado señor Represa, haciendo distinta relación de hechos solicitó de la Sala la libre absolución de su defendida, quedando la causa vista para sentencia.

Incorporación

Nuevamente se ha incorporado al ilustre Colegio de Procuradores de esta capital, para ejercer la profesión el culto procurador de los tribunales, don José González Mateos, al que le deseamos grandes aciertos en el ejercicio de su cometido.

SUIZAS

Procedente de Torrelavega (Santander) ha llegado un vagón de chotas para pastos de 12 a 15 meses, y novillas preñadas. Para verlas y tratar con su dueño, Estrada, en Ajates, 2, y el viernes en el mercado de ganados.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Casavieja ha denunciado a los vecinos de Mijares Pascual Sánchez Martín y Pantaleón Fernández Sánchez; la de Fontiveros al vecino de Gimialcón, Mateo González Banala.

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia Civil de Fontiveros ha denunciado a los vecinos de Salamanca, Julio Estrella Candel y Benedito Martín Fernández.

Por infracción a lo dispuesto sobre el descanso dominical

La Guardia Civil de El Tiemblo ha denunciado a Santos Blázquez Hernández, del mismo pueblo.

SE VENDE

en perfecto estado coche Peugeot, 5 caballos, muy barato. Informes en esta Administración.

PATRONO. ¿Estás al corriente de pago de cuotas del suprimido Régimen de Retiros Obreros hasta 31 de Diciembre pasado como la Ley ordena? El no estarlo puede ser sancionado por la Inspección del Trabajo. Apresúrate a cumplirlo.

que no es probable que éstas hayan sido vencidas por los ingleses. Posiblemente se trata de una maniobra de intimidación.—EFE.

No hay voluntarios finlandeses

HELSINKI, 16.—La Oficina de Información finlandesa desmiente categóricamente la noticia de que hayan salido voluntarios finlandeses para luchar con Noruega, e igualmente la de que Finlandia había enviado un telegrama de simpatía al Gobierno noruego.—EFE.

Boda

En Madrid, y en la iglesia de la Concepción, ha tenido lugar el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María del Carmen Roldán Palomo, hija del ex coronel de la Guardia civil, don Arturo Roldán Trápaga, con don Florencio García Vara, hijo de nuestro buen amigo don Amalio García Lozano.

Los novios entraron en la iglesia, profusamente adornada de plantas y flores, a los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn, siendo madrina la señorita Julia García Vara, hermana del novio, y padrino el padre de la desposada.

Firmaron el acta como testigos, por parte de la novia, don Luis Sánchez Octavio de Toledo, don Pedro Gárate, don Carlos Luis Martín, don Arturo Roldán Palomo y don Gerardo Palomo Fernández; y por parte del novio don Mariano Rangil, don Julián Vara y López de la Llave y don Emilio y don Luis García Vara.

Terminada la ceremonia, los ya señores de García Vara y la numerosa concurrencia que asistió al acto se trasladaron a Capitol, en el que fué servido un gran lunch, organizándose después un animado baile que duró hasta bien avanzada la noche.

Los señores de García Vara (F.) salieron en viaje de novios para Valencia, Barcelona, Baleares y otras poblaciones de Levante.

Les deseamos ininterrumpida luna de miel y felicitamos a las familias de los contrayentes por tan fausto motivo.

Enfermo

Se encuentra enfermo de gravedad, habiéndose administrado los Santos Sacramentos, el prestigioso médico de esta ciudad don Manuel Sánchez Ramos. Deseamos mejoría en su estado.

Funeral

En la mañana del día de hoy se ha celebrado la misa de entierro del industrial que fué de esta Plaza, don Mariano Maroto, fallecido el pasado día 15.

Tanto en este acto como en el entierro, verificado ayer, se han puesto de manifiesto los muchos aprecio con que contaba el finado señor en nuestra ciudad.

Renovamos nuestro sentimiento a su viuda, hijos y familiares.

Aniversarios

Con motivo de cumplirse el quinto aniversario de la muerte del joven Mariano García Maeso (alumno de la Escuela Normal) las misas que se celebren mañana, día 18, en la iglesia parroquial de San Juan, en los altares de la Virgen del Carmen y Santo Cristo, a las ocho y nueve de la mañana, serán aplicadas por su eterno descanso.

—Cúmplase aniversario del fallecimiento del inspector de Explotación de la Compañía del Norte, don Agustín Goni, que murió víctima del cumplimiento de su deber.

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado varias misas en diversos templos de esta capital.

—También hace años que murieron en desgraciado accidente don Francisco Compte Anguera, Delegado que fué de Seguridad y Orden Público de esta provincia; don José González Macías, agente que fué de Policía; don Armando Argüello, brigada de Artillería y antiguo redactor de EL DIARIO DE AVILA, y el ajustador de Artillería, don Emilio Martín Hernández.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

Misas

Las misas que se digan mañana 18 en la iglesia parroquial de San Pedro de esta ciudad a las ocho, ocho y media y diez, serán aplicadas por el eterno descanso de don Antonino Sánchez Prieto (q. e. p. d.)

REQUISITORIA

Muñoz Rodríguez Ladislao (a) Silvero, de 22 años de edad, estado soltero, profesión jornalero, natural y vecino de Casavieja (Avila), hijo de Eustaquio y Angela, comparecerá ante el señor Juez Militar de esta Plaza don José María Macho Alonso, en el plazo de diez días a partir de la publicación de esta Requisitoria, en la Diputación Provincial de esta capital, donde tiene establecidas sus oficinas dicho Juzgado, bajo apercibimiento que de no efectuarlo en el plazo señalado, será declarado rebelde.

El Juez Militar.—José María Macho Alonso.

Mañana postres de NATA y FRESA en LA VIOLETA.

Banco Central

Sucursal de Avila

El Banco Central Sucursal de Avila, expidió con fecha 15 de noviembre de 1929, el resguardo de depósito número 733-5.951 a favor de don Andrés Bernaldo de Quirós Segovia, de Navalperal de Pinares (Avila).

El mencionado resguardo de depósito ampara un resguardo de la Caja General de Depósito número 204.867 de entrada y 64.972 de registro, representativo de varios títulos y residuos de la Deuda Perpetua Interior al 4 por 100, por pesetas nominales seis mil setecientas ochenta.

Otro de la misma Caja General de Depósito n.º 213.936 de entrada y 73.015 de registro también representativo de varios títulos de la Deuda Perpetua Interior al 4 por 100 por pesetas nominales tres mil.

Otro resguardo de la Caja General de Depósitos n.º 287.599 de entrada y 121.055 de registro que representa varios títulos de la Deuda Amortizable al 3 por 100, emisión de 1928, pesetas nominales veinte mil quinientas.

Sumando un total de pesetas nominales treinta mil doscientas ochenta.

Habiendo solicitado el interesado un duplicado del citado resguardo, por extravío del primero, se anuncia al público por una sola vez para que si alguno se cree con derecho a reclamar lo verifique en el término de un mes, a contar de la fecha de publicación de este anuncio.

Transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero se expedirá el duplicado, quedando anulado el primitivo y exento este Banco de toda responsabilidad.

El Banco Central Sucursal de Avila, expidió con fecha 6 de agosto de 1935, el resguardo de depósito número 937-20.841 a favor de don Vicente Bernaldo de Quirós Verdugo, de Navalperal de Pinares (Avila) (fallecido).

El mencionado resguardo de depósito ampara un resguardo de la Caja General de Depósitos número 310.978 de entrada y 134.713 de registro, representativo de un título de la Serie C. número 22.396, y otro de la Serie D. número 2.169, de la Deuda Amortizable al 3 por 100 Emisión de 1928, por pesetas nominales diez y siete mil quinientas.

Habiendo solicitado sus herederos un duplicado del citado resguardo, por extravío del primero, se anuncia al público por una sola vez para que si alguno se cree con derecho a reclamar lo verifique en el término de un mes, a contar de la fecha de publicación de este anuncio.

Transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero se expedirá el duplicado, quedando anulado el primitivo y exento este Banco de toda responsabilidad.

Avila 5 de abril de 1940.—El Director, Fabriciano San Segundo Muñoz.

El viernes postres de FRESA en LA VIOLETA.

El Boletín Eclesiástico

Se ha publicado el Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis de Avila, que contiene interesantes Documentos Episcopales sobre El Día del Catecismo y Asamblea Catequística, que se anuncia para la segunda quincena de junio.

Inserta el telegrama de la Santa Sede con la Bendición de Su Santidad al clero y fieles de Avila con motivo de la fausta celebración de El Día del Papa en que el excelentísimo señor Obispo dirigió al Soberano Pontífice afectuoso telegrama de felicitación.

Contiene exhortación del Prelado a celebrar fervientemente el «Mes de María», recomendando la Cruzada de Oraciones de los niños y la celebración en todas las parroquias en un día de ese mes de la «Práctica Expiatoria Mariana», como filial desagradado a la Santísima Virgen por las ofensas que Ella recibe de los malos cristianos, y especialmente por los espantosos sacrilegios perpetrados durante la revolución marxista en España. También ordena que se asocien los fieles a la Peregrinación al Pilar durante los días que ésta se celebre, rezando alguna especial plegaria durante el ejercicio del Mes de las Flores.

Encarece que se celebren con fervor la novena al Espíritu Santo, la Jornada del Dolor y el Aniversario de la Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús.

Inserta el Boletín Documentos de la Santa Sede, del Cardenal Prímado, del Poder Civil y Crónica diocesana y diversas advertencias sobre la Peregrinación diocesana al Pilar.

Mañana postres de NATA y FRESA en LA VIOLETA.

Catecismo para sirvientas

Mañana, a las cinco y media, clase de catecismo para sirvientas, en las Reparadoras. Se ruega a las señoras den facilidades a sus criadas para que asistan a estas enseñanzas que son del mayor provecho y necesidad a la vida cristiana de las jóvenes.

AZUCAR

son las naranjas que se venden en el almacén de frente al Cuartel de Antigás.

Registro civil

Día 16 de abril. Nacimientos: Nemesio Benito Mangas (Plaza de la Feria número 19); Pilar Martín Zazo (Empedrada 4, Hospital Provincial).

Matrimonios: Salustiano Crespo Blázquez con Delia Rollón Calvo, en la capilla de la Prisión Provincial.

Día 17 de abril. Nacimientos: María Lorenza de la Paz Sáez (Dehesa de la Serna).

VENDO buena yunta domada. Bascarrabal (Avila).

Juan Paradinas Pérez

PÁRMACEUTICO ANALISIS CLINICOS Plaza de Santa Teresa, 3. Farmacia. Teléfono 120. Avila.

FEDERICO ARANGÜENA

MEDICO Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Duque de Alba núm. 10

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Secretaría CIRCULAR

Declarado día de fiesta Nacional absoluta el 19 de abril (Fiesta de la Unificación) por Orden de 9 de marzo de 1940, en virtud de órdenes de Excmo. señor ministro de la Gobernación y de acuerdo con la Inspección Provincial de Trabajo se dispone:

1.º Se declara festivo e inhabil a todos los efectos incluso de trabajo el próximo día 19 de abril el cual para estos efectos tendrá la consideración de domingo.

2.º En cumplimiento de lo que determina el apartado segundo del artículo sexto de la referida disposición las horas perdidas serán abonadas a los obreros pero con la obligación por parte de éstos de recuperarlas.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento. Avila 17 de Abril de 1940.—El Gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

SE ALQUILA Plaza de Toros en Avila. Para tratar en la misma.

Devoción del Cardenal Prímado a la Santísima Virgen del Pilar

ZARAGOZA.—El Arzobispo de Zaragoza, doctor Domenech, ha comisionado al catedrático de la Universidad zaragozana y sacerdote don José Pon Foxá, para que sea portador de un manto de Nuestra Señora del Pilar, que llevará a Toledo, con objeto de que sea colocado en el lecho del ilustre cardenal Gomá, dando así satisfacción a la devoción y deseo del primado de España. El señor Pon Foxá partirá inmediatamente para la ciudad imperial.

Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulte de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

Misioneros condecorados por el Caudillo

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica el siguiente decreto de Asuntos Exteriores:

«Queriendo dar una señalada muestra de mi aprecio a los excelentes y reverendísimos padres Sabas Sarasola, obispo de las Misiones Dominicanas del Perú; Juan Casado, obispo de las Misiones Dominicanas españolas en Tonkin; fray José María de Betanzos, obispo de Galipoli y vicario apostólico de Marruecos; fray Francisco Luna Tachón, vicario apostólico de Beni; fray Tomás Aspe, obispo de Cochamba; Enrique de las Heras, S. J., profesor de Historia de la Universidad de Bombay; Francisco Cerro, S. L., vicario castrense del Ejército de Bolivia; y Leoncio Fernández Galilea, obispo titular de Ariasso y vicario apostólico de Fernando Poo, a propuesta del ministro de Asuntos Exteriores y previa deliberación del Consejo de Ministros, vengo en condecorarles la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica.

Así lo dispongo por el presente decreto, dado en Madrid, a 4 de abril de 1940.—Francisco Franco».

Agencia Comercial Prieto Gestor Administrativo Colegiado

(Con fianza constituida) Tramitación de asuntos comerciales :: Obtención de documentos Gestiones en las oficinas públicas :: Pago de subsidios OFICINAS: EDUARDO MARQUINA, 2.—TELEFONO 129 AVILA